

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 34 (2007)
Heft: 2

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapport annuel 2006

En 2006, la Société coopérative Fonds de solidarité des Suisses de l'étranger a pu aider plusieurs familles dans la détresse en Afrique et au Moyen-Orient en leur versant une indemnité forfaitaire. Par ailleurs, Soliswiss s'est restructurée et a créé une filiale qui se révèle être une entreprise de prestations financières moderne dans les domaines de la médiation d'assurance et de la gestion de patrimoine.

L'année 2006 a sollicité tout particulièrement l'organisation dans son entier. C'est pourquoi Soliswiss tient tout d'abord à remercier vivement ses collaborateurs, ses organes ainsi que le DFAE. Tous ont fourni un travail extraordinaire et ont réussi à manœuvrer la Coopérative dans une période de perturbation.

Changement à la présidence

Nous tenons à souligner l'excellent travail d'Ulrich Pfister, qui a présidé la Coopérative de 1994 à 2006, et qui, pour des raisons liées à son âge, a passé le relais à Barbara Rigassi. Il a ouvert de nouvelles perspectives à la Société coopérative Fonds de solidarité des Suisses de l'étranger. Nous lui souhaitons, à lui qui a aussi contribué au bien-être de ses compatriotes de l'étranger au Conseil des Suisses de l'étranger, le meilleur pour l'avenir.

Restructuration en profondeur

Au cours de l'année sous revue, toute une série de dispositions strictes de surveillance légale a rendu indispensable une restructuration en profondeur. Au niveau de la forme, la Coopérative n'a certes créé qu'une filiale, mais au niveau du contenu, elle se présente dorénavant avec un nouveau mandat, une nouvelle

équipe et des partenaires forts. Soliswiss SA, qui appartient à 100% à la Coopérative, fournit des prestations bancaires et d'assurance conformes au marché pour assurer la couverture financière aux membres. La Coopérative continue d'avoir pour objectif la protection financière des Suisses de l'étranger en cas de perte des moyens d'existence en raison d'événements politiques.

Adhésion à vie bien acceptée

Comment les membres ont-ils réagi à cette réorientation? Jusqu'à fin 2006, 4/5 des membres ont confirmé, au moyen d'un courrier séparé, les changements adoptés lors de l'Assemblée générale de 2006 ainsi que leur adhésion pour 2007. La direction se réjouit de cette manifestation de fidélité de la majorité des membres. Comme le montre la poursuite des affaires, il existe même des signes encourageants indiquant que les changements sont bien acceptés. Durant la période sous revue, 430 membres ont adhéré au Fonds de solidarité. Beaucoup ont opté pour l'adhésion à vie.

Excellente collaboration avec le DFAE

En 2006, la Coopérative a dû venir en aide à plusieurs familles domiciliées au Canada, Zimbabwe, en Irak et au Liban. D'autres

requêtes venues de Bolivie et de Colombie étaient encore à l'étude à la fin de l'année. La Coopérative, exclusivement supportée par des privés, dépend, lors du traitement des demandes, du fort soutien du DFAE et des représentations externes situées dans les régions concernées.

Mesures de marketing en Suisse

La plupart du temps, les Suisses et les Suissesses planifient leur émigration à l'avance. Pour faciliter le changement du lieu de domicile et ainsi la protection sociale et financière qui en découle, Soliswiss a rendu visite à la plupart des communes de plus de 5000 habitants. Les offices des habitants ont ainsi la possibilité de donner aux candidats à l'émigration des informations sur les services financiers de Soliswiss.

Autonomie financière

Soliswiss est dans une phase de prospérité, comme le montrent les chiffres de la société. Toutes les provisions et réserves des indemnités forfaitaires ainsi que les aides s'élèvent actuellement à 16,2 millions de francs. Ces actifs nets sont si élevés que la Coopérative ne va probablement pas utiliser la garantie accordée par la Confédération.

Transformation coûteuse

La Société coopérative a chargé Soliswiss SA de clôturer les comptes épargne – un travail de longue haleine. Outre les autres conséquences dues à cette restructuration, ce processus fastidieux pèse avant tout sur la facture de la Coopérative. Pour l'année sous revue, les coûts

s'élèvent à 2,4 millions de francs. Soliswiss doit régulièrement rendre compte de la restructuration à la Commission fédérale des banques (CFB). L'organe de révision Ernst & Young AG, choisi par l'Assemblée générale, suit la transformation sur mandat de la CFB. De la même manière, nous bénéficions également des services d'un cabinet renommé d'avocats de Bâle en ce qui concerne l'adaptation au cadre juridique.

Société anonyme active

Soliswiss SA a pris ses fonctions opérationnelles en juillet et a clôturé avec un résultat annuel équilibré. Malgré un exercice annuel fortement raccourci, le domaine de la médiation d'assurance a atteint 0,6 million de francs en commissions issues des assurances maladie et vie, ce qui lui permet de s'assurer une base solide pour la poursuite de sa croissance. Le domaine de la gestion de patrimoine a enregistré quelque 0,2 million de francs étant donné que la conversion des dépôts d'épargne en mandats de gestion de fortune n'a commencé qu'en novembre.

Soliswiss a repris ses marques avec les gros changements de 2006. Les deux buts de la coopérative, fixés en 1958, à savoir indemnité forfaitaire et économies en Suisse, sont aujourd'hui à nouveau ancrés dans la législation actuelle.

Soliswiss – la sécurité suisse à l'étranger.

Dr Felix Bossert
Directeur

**La sécurité suisse
à l'étranger**

www.soliswiss.ch

soliswiss: